
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

On manque pas de fronts ! 
 
 
PRÉSENCES 

Comité exécutif    Conseil syndical 
Gaétan Châteauneuf, président   Flavie Achard, éducation 
Dominique Daigneault, secrétaire générale Alain Ouimet, CASS 
Véronique De Sève, 1

re
 vice-présidente  Louis-Carlo Cantave, immigration et rel. ethnoculturelles  

Francis Lagacé, 2
e
 vice-président  Linda Boisclair, condition féminine 

Manon Perron, trésorière   Jean-Hugues Bastien, droit au travail 
Caroline Tremblay, santé et services sociaux 

       
       
          

Gaétan Châteauneuf et Dominique Daigneault agissent respectivement comme 
président et secrétaire d’assemblée. 
 
 
1. OUVERTURE  
 

Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée 
à la mémoire de toutes celles et tous ceux qui sont morts en luttant pour la 
classe ouvrière et aux 14 femmes victimes de la tuerie de Polytechnique. 
 

Le président souhaite la bienvenue aux membres et commence l’assemblée en 

remerciant celles et ceux qui ont participé à la manifestation du 4 décembre qui a 

donné un regain à la négociation au Journal de Montréal puisqu’une rencontre 

avec le médiateur a eu lieu cet après-midi. Il faut dire qu’un mois après sa 

contre-offre, le syndicat attendait toujours une réponse. À ce jour, 29 000 

signatures ont été recueillies pour la pétition. En novembre, 20 000 signatures 

ont été déposées à l’Assemblée nationale ce qui a permis la création d’une 

commission parlementaire qui se penchera sur le conflit au Journal de Montréal. 

Le Parti Québécois a déposé un projet de loi visant à moderniser les dispositions 

de la loi anti-briseurs de grève. 

 

Le président fait remarquer qu’à l’entrée de la salle il y avait distribution de 

rubans rouges pour souligner la Journée mondiale de lutte contre le sida qui se 

tenait le 1er décembre. Des boîtes sont installées à l’entrée de la CSN pour 
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recueillir des denrées afin de préparer des paniers de Noël pour Aide Directe 

Sida.  

 

Le 23 novembre, il y a eu une manifestation de la Coalition opposée à la 

tarification et à la privatisation des services publics pour dénoncer les mesures 

injustes du dernier budget du gouvernement Charest. Le 5 novembre, il y a eu le 

lancement de l’Alliance sociale. Le 2 décembre, l’alliance faisait une 

manifestation devant l’Assemblée nationale, le 16 décembre il y aura une activité 

à Montréal et en février ou mars, il y aura une manifestation nationale qui 

regroupera l’Alliance sociale et la Coalition opposée à la tarification et à la 

privatisation des services publics. 

 

Le 24 novembre, nous étions présents à la rencontre du Réseau pour un 

discours alternatif qui regroupe plusieurs économistes de gauche. Les 20 et 21 

novembre, nous avons participé au Sommet populaire contre la guerre et le 

militarisme organisé par le Collectif Échec à la guerre. Et les 28 et 29 novembre, 

nous étions au Colloque sur le renouvellement de la social-démocratie. 

 

Gaétan Châteauneuf souligne la mob-bâtisse qu’il y a eu le jour même au Centre 

d'hébergement Jean-De La Lande contre les coupes de 7,5 M$ au CSSS 

Jeanne-Mance. Il est très préoccupant de constater les coupes sauvages qui 

sont faites dans les services publics, le CCMM veut mettre sur pied un plan 

d’action régional avec la FSSS.   

 

Puis il y a eu la Rencontre des partenaires en éducation organisée par la 

ministre Line Beauchamp. Mais, devant cette consultation bidon, l’Alliance 

sociale a claqué la porte.   

 

Le conseil confédéral s’est tenu les 1er, 2 et 3 décembre, il a surtout été question 

des finances publiques, qui demeurent une priorité pour la CSN. Donald 

Cuccioletta nous a fait une présentation de la politique américaine. Il y a aussi eu 

l’élection d’Anick Ferland, responsable du comité jeunes au conseil central, au 

comité confédéral. Nous avons eu une présentation du texte d’orientation en 

prévision du congrès de la CSN qui se tiendra en mai prochain. Lors de ce 

conseil confédéral, Roger Valois a annoncé son départ à la retraite. Gaétan 

Châteauneuf profite de l’occasion pour saluer son militantisme et son apport au 

mouvement.  

 

Puisqu’il s’agit de la dernière assemblée générale de 2010, il y aura un verre de 

l’amitié après l’assemblée. Gaétan invite tout le monde à y participer. Il rappelle 

qu’il y a des macarons, des pancartes de balcon et de terrain pour celles et ceux 

qui veulent afficher leur appui aux lockouté-es du Journal de Montréal.  
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Il transmet ses vœux de bonne année à toutes et tous et nous souhaite du 

succès dans nos luttes. Particulièrement, un règlement au Journal de Montréal, 

très bientôt. 

 

Le président termine en annonçant le départ de deux salariées du conseil central 

et les remercie. Anne Leblanc, conseillère syndicale, nous quitte pour aller au 

Service d’appui à la mobilisation et à la vie régionale (SAMVR) et Monique 

Miron, secrétaire comptable, nous quitte pour relever de nouveaux défis à la 

Fédération nationale des communications (FNC). Il en profite pour nous 

présenter Jacinthe Rodrigue qui succèdera à Monique Miron. 

 

 Bonne assemblée !   

 

2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS 
 

Dominique Daigneault fait l’appel des membres de l’exécutif et du conseil 
syndical.  

 
 
3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD 
 

Gaétan Châteauneuf salue la présence de Jacqueline Bernier, déléguée officielle 
du STT du Centre de santé Tulattavik de l’Ungava (CSN) qui est présente dans la 
salle.  
 
 

4. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Dominique Daigneault fait la présentation de l’ordre du jour :  
 

1. Ouverture 

2. Appel des dirigeantes et des dirigeants 

3. Présence des délégué-es du Grand-Nord 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 3 novembre 2010 

6. Admission des visiteuses et visiteurs 

7. Affiliation des nouveaux syndicats 

8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégués 

9. Conflits 

 STTCPE Montréal-Laval, section Technoflos - invitée : Ariane Lavoie 

10. États financiers 
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11. Caisse d’économie solidaire  

 invitées : Christiane Fradette et Colette Harvey 

12. 6 décembre 

13. Divers 

 Bourses Fernand-Jolicoeur 

 Uttam 

 Alliance sociale 

 rapport sur la manif contre les frais de scolarité 

 

Verre de l’amitié 
 
 Il est proposé par Patrice Lorrain-Chenu 

 appuyé par Louis Carlo Cantave 
 
 Que l’on adopte l’ordre du jour tel que modifié (en ajoutant rapport sur la manif 
contre les frais de scolarité) 

  
ADOPTÉ 

 

 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 3 NOVEMBRE 2010 

 
Il est proposé par Roger Davidson 
Appuyé par Daniel Dubé 
 
Que l’on adopte le procès-verbal de l’assemblée générale du 3 novembre 2010, 
tel que présenté.  
 
ADOPTÉ 

 
6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS 
 

Il est proposé par Roger Davidson 
 Appuyé par Alain Ouimet 
 

 Que l’on admette les visiteuses et les visiteurs. 
   

ADOPTÉ 
 
  
7. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS 

 
Yves Rivard du Service de la syndicalisation, fait le point sur les syndicats à affilier 
et les syndicats en instance d’accréditation. 
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Présentation des nouveaux syndicats à affilier.     
 
Il est proposé par Richard Gagnon 
Appuyé par Suzanne Audette 
 
Que l’on accueille et affilie les syndicats suivants : 
 

Syndicat des banquets de l’hôtel Bonaventure (02-09-614) 

   
8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES 

 
Richard Ledoux, du comité des lettres de créance, présente les nouvelles et 
nouveaux délégués. 
 
Il est proposé par Richard Ledoux 
Appuyé par René Rochon 
 
Que l’on accrédite les délégué-es suivants : 

 
S Professeurs cégep Saint-Laurent (CSN)   Louise Lapierre  AGO 
 
John Abbott College Faculty Association (professeurs)  Daniel Gosselin  AGO 
John Abbott College Faculty Association (professeurs)  Paul Jones  AGO 
 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Luc Girard AGO 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   André Nadeau AGO 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Sylvie Gauvin AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Francine Lagacé AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Diane Benoît AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Julie Gatien AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Michèle Plamondon AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Selemona Lokota AGO 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Simon Beaulieu-Boisvert AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Mélanie Lagacé-Thibault AGS 
SNE du CHU Sainte-Justine - CSN   Éric Deveau AGO 
 
STT du CSSS Lucille-Teasdale – CSN  André Carignan AGS 
 
STT de CROP (CSN)   Éric Chiasson AGS 
STT de CROP (CSN)   Benoît D’Amico AGO 
 
ADOPTÉ   
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9. CONFLIT : STTCPE MONTRÉAL-LAVAL, SECTION TECHNOFLOS 

 

 Gaétan Châteauneuf présente madame Ariane Lavoie, vice-présidente du 
STTCPE Montréal-Laval, section Technoflos en grève depuis le 6 décembre 2010 
qui nous dresse un portrait de la situation au CPE. 

 

Il s’agit d’un CPE situé en milieu de travail, à l’École de technologie supérieure 
(ETS). Les travailleuses sont syndiquées depuis septembre 2009 et luttent pour 
l’obtention d’une première convention collective. Il y a eu une quinzaine de 
rencontres de négociation dont cinq devant la conciliatrice. La firme MCE Conseils 
révèle que le CPE est en très bonne situation financière. Dans un premier temps, il 
y a eu deux jours de grève. Et, la semaine suivante, une grève générale illimitée a 
été déclenchée. L’employeur a convoqué une assemblée de parents et une 
demande a été faite pour nommer un arbitre dans le dossier. Une rencontre est 
prévue pour vendredi. Les points litigieux sont les vacances, les horaires et la 
cogestion. Les travailleuses demandent les mêmes conditions que les autres CPE. 
Les salariées en conflit ont vendu des billets de tirage tout au long de la journée et 
ont réussi à amasser plus de 1 400 $.  
 

Il est proposé par Linda Boisclair 

appuyé par Patrick Gauthier 

 
Que l’assemblée générale du Conseil central du Montréal métropolitain−CSN 
appuie les camarades du STTCPE Montréal-Laval, section Technoflos dans leur 
lutte actuelle pour l’obtention d’une convention collective.  

 
ADOPTÉ 

 

10. ÉTATS FINANCIERS 

 
Gaétan Châteauneuf cède la parole à Manon Perron, trésorière du conseil central, 
qui invite Patrice Lorrain-Chenu et Luc Bastien du comité de surveillance à se 
joindre à elle pour la présentation des états financiers. Après avoir présenté les 
états financiers au 30 juin 2010, Patrice Lorrain-Chenu fait la lecture du rapport du 
comité de surveillance.  
 
Manon Perron joint sa voix au comité de surveillance pour souligner le travail de 
Monique Miron, secrétaire comptable, appréciée de tous. 
 
Il est proposé par Jean-Pierre Bourgault 
appuyé par Alain Dubois 
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De recevoir le rapport du comité de surveillance sur les finances, lequel recommande 
l’adoption des états financiers au 30 juin 2010. 
 

 ADOPTÉ 
 

11. CAISSE D’ECONOMIE SOLIDAIRE 

Gaétan Châteauneuf présente Christiane Fradette et Colette Harvey qui informent 
l’assemblée des outils que la Caisse d’économie solidaire offre aux syndicats. 
 
Christiane Fradette rappelle que la Caisse d’économie solidaire, partenaire financier 
de la CSN, a 88 ans et est un des outils importants que la CSN et les syndicats 
peuvent utiliser lors de la vie syndicale mais aussi en cas de conflit. La CES est 
toujours là pour soutenir les syndicats, d’ailleurs elle rappelle que Michel Chartrand a 
longtemps été président de la Caisse d’économie solidaire. Gérald Larose aussi en a 
été le président. Il est important que le milieu syndical soit présent à la Caisse 
d’économie solidaire. Elle invite les personnes présentes à devenir membre. À titre 
d’exemple, elle cite le soutien de la Caisse d’économie solidaire à Rue Frontenac. 
 
Colette Harvey pour sa part, soutient que la CES est un outil d’intervention sociale qui 
sert à financer une autre économie. Les intérêts qui proviennent de l’épargne 
solidaire servent à financer le fonds de soutien. 

 
 La Caisse d’économie solidaire finance des coopératives, des entreprises d’insertion, 

du logement social, etc. Elle soutient des projets d’innovation sociale et son 
rendement est le même qu’ailleurs. Elle encourage les membres à faire militer leur 
argent. 
 
Il est proposé par Patrick Gauthier 
appuyé par Daniel Dubé 
 
De recevoir le rapport produit sur les outils de la Caisse d’économie solidaire. 
 
ADOPTÉ 

 

12. 6 DECEMBRE 

Véronique De Sève présente Linda Boisclair, responsable du comité de la 
condition féminine du CCMM et Gilles Bélanger de l’Entraide. 
 
Véronique De Sève est fière d’une présentation conjointe Entraide et condition 
féminine. Elle rappelle qu’il y a 21 ans, 14 femmes ont été tuées parce qu’elles 
étaient des femmes. En 2010, il y a encore beaucoup de femmes qui souffrent en 
silence surtout dans des cas de violence conjugale. 
 
Un extrait du film La domination masculine est présenté à l’assemblée générale. 
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Linda Boisclair rappelle que le 6 décembre est une occasion de réfléchir sur la 
violence faite aux femmes. Par la suite, elle nous livre quelques statistiques qui 
démontrent que le registre des armes à feu permet de sauver des vies. 
 
Gilles Bélanger se dit très heureux que le réseau d’entraide se joigne au comité de 
la condition féminine pour dénoncer et contrer la violence faite aux femmes. En 
février, il y aura un 5 à 7 conjoint, organisé par les deux comités. 
 

Il est proposé par Jacqueline Bernier 
appuyé par Mona Edma 
 
Que l’assemblée générale du Conseil central du Montréal métropolitain−CSN 
reçoive le rapport verbal sur le 6 décembre.  
 
ADOPTÉ 
 

13. DIVERS 

 

Bourses Fernand-Jolicoeur : Francis Lagacé informe l’assemblée que la CSN 
s’associe à la semaine québécoise des adultes en formation. Les bourses 
Fernand-Jolicoeur servent à récompense les adultes qui suivent une formation. 
Les dépliants sont disponibles. 

 
Uttam : Francis Lagacé donne l’information sur les pétitions de l’UTTAM 
concernant l’abolition du Bureau d’évaluation médicale (BEM) et l’abolition de 
l’imposition des Indemnités de remplacement de revenus (IRR) et invite les 
membres à les signer. 
http://www.uttam.qc.ca/petition/ 

 
Rapport sur la manif contre les frais de scolarité : Francis Lagacé fait un rapport 
sur la manif. Le gouvernement du Québec voulait faire un forum de consultation 
qui a été reporté au 6 décembre. La consultation portait sur une question : 
Comment faire pour financer les universités sans augmenter les impôts. Les 
syndicats et les regroupements étudiants ont manifesté. Les étudiants ont quitté la 
rencontre suivis par les représentants syndicaux.  

 

Alliance sociale : Véronique De Sève informe l’assemblée que la Coalition opposée 
à la tarification et à la privatisation des services publics et l’Alliance sociale qui 
vient d’être créée, sont deux organisations complémentaires qui ont pour objectif 
de contrer le budget Bachand. Le 16 décembre, à 6 heures du matin, il y aura 
distribution de tracts à l’entrée du pont Jacques-Cartier. En mars, avant le dépôt du 
budget, il y aura une manifestation. 

 

http://www.uttam.qc.ca/petition/
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Dominique Daigneault annonce à l’assemblée qu’il y aura une marche de 
protestation organisée par la diaspora sénégalaise, le samedi 18 décembre, à 
14 h 45, au coin de Peel et René-Lévesque. 

 

GAETAN CHATEAUNEUF INVITE LES MEMBRES DE L’ASSEMBLEE GENERALE A SE 

RETROUVER AU CHAINON POUR PRENDRE LE VERRE DE L’AMITIE 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Il est proposé par Réjean Chouinard 
appuyé par Éric Deveau 
 
 
Que l’on ajourne immédiatement. 
  
ADOPTÉ 
 
La réunion est levée à 9 heures 25. 
 

 
 
 
Gaétan Châteauneuf      Dominique Daigneault 
Président        Secrétaire générale 
 
 
Nombre de délégué-es à l’assemblée : 64 
 
Femmes : 25  
Hommes : 39 
 
Officiel-les : 60 
Substituts : 4 

 


